
新庁舎建設検討委員会 職員ワーキンググループ 第１回防災・セキュリティ部会 会議録 

１．開催日時：平成 30年 10 月 11 日（木）午後３時 3０分から午後 5時 1０分  
２．開催場所：富良野市役所 2 階 議会打合室  
３．出席者： ６人（欠席 0人） 
４．協議内容  
（１）検討項目及びスケジュールの確認 
  ・庁舎建設基本構想及び検討事項について確認  
  ・部会の開催スケジュールを確認 
（２）現状の課題について 
① 防災拠点機能について 
 ・老朽化に伴う耐震性能の不足 
 ⇒災害時の拠点として機能しないのではないか 
 ・浸水被害にあう可能性が高い 
 ⇒現地点で良いのか？災害時の拠点になるのか？ 
 ・備蓄資材の保管場所がない 
 ・備蓄資材を保管しても、災害の状況によっては持ち出せないことも想定されるので分散保
管も検討した方が良いのではないか 

 ・本庁舎の発電機の電源供給が一部エリアにしかできない 
 ⇒サーバー室のエアコンも使うことができず、担当課へ電力の供給もできていないため
システム運用ができない 

  ・災害の発生時には災害対策本部を立ち上げるが、その本部には電話などの通信機器を配置
する必要がある。 

② セキュリティ機能について 
 ・サーバー室は浸水害への対応およびセキュリティを担保するため、上層階への設置が望ま
しい 

 ⇒基本はクラウド化によるデータセンターでの管理が時代の流れであり、通信網の障害
に備えバックアップサーバーをどの程度保持するのかによって、必要面積等が変わる 

 ・電算システムを運用するため、空調への電力供給を含めた電源対応が必要 
  ⇒電 供給の冗 化はできないのか？
 ・通信機材(電話関係・光回線終端装置等)も浸水害への備えとして上層階へ設置 
 ・入退庁の管理 

 ⇒現状、夜間の会議等で職員以外の人が執務スペースに入ることが可能で、情報の流出の
リスクがある 

  ・市 が集う場所のセキュリティ確保をどのようにするのか 
  ⇒執務スペースとの区分け方をどうするか？ 



 ・書庫のあり方をどうするか？ 
  ⇒マイナンバー制度の導入に伴い、書類保管の取り扱いも厳しくなっている 
 ・各空間(会議室等)のオープン化・見える化 
 ⇒密室化を避ける、または活動内容を周知する手段として 
 ・敷地内の死角対策 
  ⇒カメラの設置によるのか？屋外だけで良いのか？庁舎内にも必要なのか？ 

（３）次回の部会について 
 ・今月中に第 2回の部会を開催する方向で日程調整を行う 
 ・今回、出された課題についての対応策を協議する 


